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Взаимосвязь копинг-стратегий и психологического благополучия 

подростков с разным уровнем школьной тревожности: аннотация к дипломной 

работе / Коледа Анастасия Викторовна; Факультет философии и социальных 
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Степанова. 

Объект исследования – копинг-стратегии 

Предмет исследования – взаимосвязь копинг-стратегий и 

психологического благополучия подростков с разным уровнем школьной 

тревожности 

Цель исследования – выявить взаимосвязь копинг-стратегий и 

психологического благополучия подростков с разным уровнем школьной 

тревожности 

Основные результаты. Для подростков более свойственен средний 

уровень использования копинг-стратегий и средний уровень 

психологического благополучия. Также были выявлены возрастные различия 

в проявлении копинг-стратегий и психологического благополучия у 

подростков 15-16 лет и 11-14 лет. 

Наиболее выраженным видом школьной тревожности является 

«фрустрация потребности в достижении успеха», а наименее выраженным – 

«низкая физиологическая сопротивляемость стрессу». Были выявлены 

различия в проявлении копинг-стратегий и психологического благополучия на 

разных уровнях школьной тревожности.  

Были обнаружены статистически значимые положительные и 

отрицательные взаимосвязи между копинг-стратегиями и составляющими 

психологического благополучия. Так, у подростков с низким уровнем 

школьной тревожности высокий уровень психологического благополучия 

взаимосвязан с такими копинг-стратегиями, как самоконтроль, поиск 

социальной поддержки, планирование решений и положительная переоценка. 

У подростков с высоким уровнем школьной тревожности высокий уровень 

психологического благополучия взаимосвязан с такими копинг-стратегиями, 

как поиск социальной поддержки, планирование решения и положительная 

переоценка.  
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The relationship between coping strategies and psychological well-being of 

adolescents with different levels of school anxiety: resume / Anastasiya Kaliada; 



Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of social and organizational 

psychology; scientific adviser L.G. Stepanova 

Object of research: coping strategies 

Subject of research: the relationship between coping strategies and 

psychological well-being of adolescents with different levels of school anxiety 

Purpose of research: to identify the relationship between coping strategies 

and psychological well-being of adolescents with different levels of school anxiety 

The results. Adolescents are more likely to have an average level of use of 

coping strategies and an average level of psychological well-being. Age differences 

were also identified in the manifestation of coping strategies and psychological well-

being in adolescents aged 15-16 years and 11-14 years. 

The most pronounced type of school anxiety is “frustration of the need to 

achieve success,” and the least pronounced is “low physiological resistance to 

stress.” Differences were identified in the manifestation of coping strategies and 

psychological well-being at different levels of school anxiety. 

Statistically significant positive and negative relationships were found 

between coping strategies and components of psychological well-being. Thus, in 

adolescents with low levels of school anxiety, a high level of psychological well-

being is associated with such coping strategies as self-control, seeking social 

support, decision planning, and positive reappraisal. In adolescents with high levels 

of school anxiety, a high level of psychological well-being is associated with such 

coping strategies as seeking social support, planning solutions, and positive 

reappraisal. 
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